

子どもたち縄跳び大会

6月27日(土)の「わくわくキッズ」から。5月(毎月1回・土曜日 当別小学校体育館)からスタートした「わくわくキッズ」は地域のボランティアや医療大学学生ボランティアで支えられている子どもたちの「居場所」作りだ。6月は「縄跳び大会」。子どもたちが4チームに分かれて大縄跳びを使い、みんなで何回跳べるかに挑戦。単純だけれど面白い。一発勝負じゃなくて何回かトライアルしての挑戦というのもいいね。なんだか去年よりも子どもたちが増えたような気がする。しかも元気が良くて、テンションが上がっているのか、思っきり大きな声を出して、むやみに走り回っている子どもも多い。最近見掛けない、昔子どもみたいでいい。通学する子どもの声や公園で遊ぶ子どもの声がうるさいとか、住宅街に保育所や幼稚園を作ると子どもの声が煩わしいからイヤとかのニュースを聴くと絶句する。子どもの遊ぶ声が騒音に聞こえるというのは既に病んでいると言わざるを得ない。

7月18日の「わくわくキッズ」は、紙ひこうきを作ってみんなで飛ばす「紙ひこうき大会」だ。当別の子ども、皆おいで!

夏の山陰⑩

縄とびの子が阿蘇岩山へひるがへる (読み人知らず)



戦後七〇年の節目

劉連仁記念碑が《磁場》となって 日中市民の交流広がる!

二〇一〇年から「旅システム(札幌市)」が毎年企画している劉連仁記念碑ツアーは、今年も六月二十九日(月)に開催された。今年で七回目。今回は、故劉連仁(別掲)さんの長男煥新さんと利さん父子も参加。迎える当別側は、劉記念碑建立の運動を支えた当別町民らでつくる「劉連仁生還記念碑を伝える会」(会長三上勝夫)のメンバーや町民ら。宮司正毅町長も歓迎の挨拶で迎えた。再会を果たした煥新さんと当別町民や全道のツアー参加者たちとの交流が続いた。



劉記念碑前で献花する劉煥新・利父子

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た



劉煥新さんから町長と木屋路さんへ掛け軸の贈呈。(左から)劉利、町長、劉煥新、木屋路、三上会長の各氏。

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た

当別新聞

当別新聞販売センター
ASA石狩当別
毎日新聞販売所
〒061-0227
石狩郡当別町園生711
電話
0133-23-2066
FAX
0133-23-2099

http://www.htb.co.jp
(ASA on HTB)
このホームページでは、
当別新聞が毎週更新
されていてカラーで見
ることが出来ます。

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た

劉煥新と劉利さんと行く 当別ツアーがやって来た

(二面からつづく)
若葉会館に移動して皆で交流会

その後、一行は若葉会館に移動して昼食を挟みながら交流会を開いた。

木屋路言一 郎さん (同伝える会名誉顧問) は、劉連仁第一発見者の故郷田清治さんらとともに劉さん保護に立ち会った

唯一の生き証人である。木屋路さんは、劉さんとの交流の話をした。劉さんが袴田さんに宛てた手紙を紹介、そこには、あの「発見」によって私は新しい生活が始まった、忘れたこととはありません、手紙よりも皆さんに会いたいと綴られていた。

同伝える会会長代行の大澤勉さんは、伝える会の役割にふれて、私たちがだけが知っているもダメ、記念碑の説明が出来ただけでもダメ、次の世代にこの歴史の事実を語り継いでいくことが大事じゃないかと語った。

自分の人生と重ね合わせて語る参加者たち

今年の記念碑ツアーには、本当に多彩な人たちが約五〇名ほどが集まった。それぞれが、自分の人生生き方に重ねるようにして発言する姿勢が印象的で、語りずにはいられないという気持ちで伝わって来て、本当に楽しい集いだった。

<別掲>

「劉連仁 (1913~2000)」

中国山東省高密県生まれ。農民。1944年9月拉致され日本に強制連行された。同年11月から北海道沼田町明治鉱業昭和鉱山で働かされる。1945年7月30日、仲間4人と同鉱山を脱出。劉連仁以外は捕まる。その後、戦争が終わったことも知らず・知られず、13年の間、北海道の山中を彷徨う。1958年2月9日当別山中(材木沢)で発見され保護される。生前三度、当別を訪れ町民らと交流。死後、当別住民らの草の根運動のなかで、2002年9月1日劉連仁生還記念碑が建立される。その間、2001年強制連行訴訟の一審東京地裁で勝訴、2007年最高裁で敗訴。

『赤いコーリヤン』などで有名なノーベル文学賞作家莫言の小説には、劉連仁をモデルにした人物が度々登場する。

劉煥新・利父子を囲んでの交流会

日中の歴史を若い世代へ語り伝えることの大切さ。



劉記念碑前で、ツアー参加者全員で記念撮影

た市民レベルの仲間としていく活動が大事だと、そのために同伝える会の活動を私なりに支援していきたい、と語った。劉さんが穴に隠れていた当別の山中の向こう側である旧浜益村に一〇数年住んでいたという上田さん(芽室町)は、こちら辺りはオオムラサキ(国蝶)やトカゲの北限で、タケノコの名産地、そうした住みやすさを劉さんも感じていたんじゃないかと笑われた。劉さんの故郷に行っ

当時小学生だった太美の町民の話

太美に住んでいた町民の話も面白かった。劉さんが発見された材木沢あたりは、当時子どもたちの格好のスキー場だったという。小学生だった私は、劉さんが「発見」される前から、雪男がいる大きな山男がいるという噂が広がっていたという話を聞いていたという新証言も。劉さんが帰国時、当時の日本政府が見舞金として十万円(今の数百万円)を持参した時、劉さんは訳の分からないお金は受け取れないと拒否。その強い精神に、私

は挫けそうに曲がってしまふ時、勉強させてもらっていますと語った。劉さんは生前、日本政府に賠償と謝罪を求めて訴訟を起こしたが、最高裁で敗訴する。しかし、その精神は息子煥新さんに受け継がれている。煥新さんは、私は賠償よりも心からの謝罪を日本政府に求めています、この交流会でも話された。

劉さんが隠れていた当別山中の「穴」は、風化して山に帰っていった。その歳月を想う。

一九五八年二月当別の山中で劉連仁が「保護」されて、半世紀を過ぎた。木屋路言一 郎さんと二人で、数年前、雪残る当別山中に山スキーで入って、隠れていた「穴」を捜したが、見つかることが出来なかった。風化して山肌には隠れてしまっていたのである。そ



の歳月を思い、今日のツアー一行は、その後、当別開拓の苦闘を描いた本庄陸男の大作『石狩川』の歴史を語り継いでいる市民レベルの交流は、宮司町長が言うように「当別の誇り」でもある。(清水 三喜雄)



内科 救急当番医

- 5日(日)さ
- 6日(月)堀
- 7日(火)勤
- 8日(水)堀
- 9日(木)と
- 10日(金)近
- 11日(土)堀

<平日夜間>
午後7時~午後9時
<土曜日>
午後2時~午後5時
<日祝祭日>
午前9時~正午
午後2時~午後5時

- 堀=堀江病院(22-3111)
- 近=近藤医院(23-2021)
- 勤=勤医協当別診療所(23-3010)
- と=とうべつ内科クリニック(22-1313)
- さ=さわさき医院(25-2055)
- ス=スウェーデン通り内科循環器科クリニック(25-3151)